

Editorial

Nuevos Horizontes

Luis Manuel Murillo-Bonilla

Editor en jefe

Director del Instituto Panvascular de Occidente y jefe del departamento de neurología de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Guadalajara.

31 de Enero del 2018

Correspondencia:

Dr. Luis Manuel Murillo Bonilla, Tarascos # 3432-6, Col. Monraz, Guadalajara, Jal. Mex. CP 44670. luismurillo@ipao.com.mx

El inicio del año 2018 ha traído a nuestro grupo editorial de Instituto Panvascular de Occidente nuevos retos en la gestión de las publicaciones científicas en medicina. En tanto que el año pasado fue el inicio de actividades y fue un año lleno de retos por la gran cantidad de información que tuvimos que aprender, y la gran cantidad de actividades que tuvimos que aprender a desempeñar; este año los retos van hacia la consolidación de nuestra Revista de Investigación Clínica, y hacia la búsqueda del reconocimiento de la sociedad científica de nuestro país, y por qué no, de Latinoamérica.

Nuestros primeros pasos en Revista de Medicina Clínica fueron la creación del portal, la conformación del grupo de trabajo editorial, el trámite de los derechos de autor y el número de registro ISSN, ahora en 2018 el reto será poner los nuevos horizontes hacia el reconocimiento de las diferentes asociaciones que indexan revistas médicas. En un primer paso, y en este año, nos enfocaremos a buscar el reconocimiento por parte de los índices latinoamericanos, en primer lugar buscaremos el reconocimiento por parte del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de México (CONACyT) y posteriormente buscaremos el reconocimiento por parte del Índice Mexicano de Revistas Biomédicas Latinoamericanas "IMBIOMED" y del Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal

"LATINDEX".

Este primer número del volumen 2 de Revista de Medicina Clínica es dedicado al Dr. Niels Ryberg Finsen quien fue el tercer médico galardonado con el premio Nobel en medicina por sus aportaciones sobre la fototerapia en medicina. Se publica una introspección sobre los inicios de la psiquiatría en México, narrado desde el punto de vista de los Juaninos, encargados de formar la orden hospitalaria de San Juan de Dios quienes estuvieron involucrados directamente en la administración hospitalaria de la colonia. Debido al interés en el tema, se publicará posteriormente una segunda parte para consolidar los inicios de la psiquiatría en nuestro país, en especial en el estado de Jalisco.

El artículo original abarca el tema de la interpretación de la tomografía por medio de la escala de ASPECTS en la plataforma de WhatsApp, tema interesante debido a que la interpretación tomográfica es piedra angular en el diagnóstico temprano del infarto cerebral agudo, lo cual permitirá iniciar los protocolos de rescate vascular en estos pacientes.

El artículo de revisión es un tema de gran interés y es el tratamiento del vasoespasmio cerebral en pacientes con hemorragia subaracnoidea; y el artículo de pregrado es sobre el tratamiento de la hiperhidrosis. Finalmente, el breve comentario de estadísticas en salud es sobre el virus de inmunodeficiencia humana "VIH".